



## LE TEMPLE: UN ESPACE OUVERT

«Le quartier s'invite au temple et avec lui, les commerçants, les voisins et les pasteurs, dans un improbable mélange de genres. J'ai récemment participé à une soirée «soupe pain fromage» durant laquelle se sont succédés d'excellents groupes de jazz de l'AMR tout proche.

A ma table, des connaissances, mais aussi des voyageurs solitaires, avec lesquels quelques mots sont échangés et des sourires esquissés. Les gendarmes ont aussi répondu à l'appel comme pour exorciser les inquiétudes latentes d'un quartier nocturne et terriblement vulnérable.

L'espace solidaire Pâquis (ESP), c'est son nom, a désormais vu le jour. La formule: quelques rencontres organisées par Françoise Bourquin, diacre de l'Eglise protestante, une constellation d'habitants motivés et décidés d'apporter un changement, et puis des idées lancées par les uns et rattrapées par les autres.

Au final, un lieu de culte, autrefois silencieux, enserré et isolé dans son jardin, est devenu un espace ouvert, animé et habité, bruyant de paroles et de musique et relié à la cité.

Le temple est désormais sorti de ses murs. Bienvenue à l'ESP!»

*Marguerite Contat Hickel  
Habitante du quartier,  
Membre de la Constituante*